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Уважаемые избиратели! 

Прежде всего, выражаю благодарность вам, 

моим избирателям, неравнодушным к судьбе 

нашего города жителям, за поддержку моей 

кандидатуры на выборах в Думу города Сургута. 

Именно благодаря вам моя деятельность в 

качестве депутата имеет столь насыщенный и 

продуктивный характер. 

Моя деятельность как депутата Думы города Сургута имеет две важные 

составляющие: это нормотворческая работа и работа с обращениями 

граждан, проживающих на территории избирательного участка № 6. 

Поскольку мне небезразлично дальнейшее развития нашего города, 

активно выступают с законодательными инициативами. За отчетный период 

удалость обратить внимание коллег – депутатов и чиновников из 

Администрации города на актуальные проблемы нашего города. Это и 

организация «дачной амнистии» земельных участков в дачных кооперативах 

(стр. 3), организация парковок в границах красных линий (стр. 5), 

перспективное развитие гаражных кооперативов (стр. 4), размещение 

торговых объектов на придомовой территории (стр. 5) и т.д. На стр. 10 

можно ознакомиться с перечнем советов, комиссий, совещательных органов, 

в работе которых я принимаю непосредственное участие в рамках решения 

узконаправленных задач. 

Работа с обращениями граждан также имеет важный аспект моей 

деятельности, направлена преимущественно на восстановление нарушенных 

прав граждан. Благодаря профессиональным юридическим познаниям и 

жизненному опыту, работа в этом направлении имеет положительные 

результаты (стр.8-9). 

Также обращаю ваше внимание на проект «300 сургутян», реализацию 

которого осуществляет Дума города Сургута.  

Цель проекта – создание эффективного канала обратной связи с 

жителями города. Депутаты смогут опираться на позицию горожан при 

решении актуальных городских проблем. Участвуя в проекте «300 сургутян», 

вы сможете обратить наше внимание и подойти к решению поставленных 

задач более продуктивно. 

 



3 
 

I. Участие в работе постоянных комитетов Думы города 

 

Комитет по городскому хозяйству и перспективному развитию города 

Основными направлениями деятельности данного комитета являются: 

 Городское дорожное строительство и содержание дорог; 

 Благоустройство и озеленение территории города; 

 Транспортное обслуживание население города; 

 Торговля, общественное питание и бытовое обслуживание; 

 Местные нормативы градостроительного проектирования; 

 Инвестиционная политика города; 

  Иные 

 

За отчетный период принимал самое активное участие в работе 

комитета. Мной было инициировано обсуждение следующих актуальных 

вопросов: 

 

1. Разработка мероприятий, аналогичных «дачной амнистии» 

Суть проблемы: наличие самовольно занятых земельных участков за 

границами садоводческих и дачных кооперативов добросовестными 

гражданами, которые приобретали участки у председателей и ставшие 

жертвами возможно мошеннических, уголовных действий председателей. 

Предложение: фиксация существующих границ кооперативов, их 

узаконение, жесткое пресечение дальнейшего изменения границ земельных 

участков без согласования с Администрацией города. 

! Результат: состоялось 2 рабочие встречи с участием депутатов Думы 

города и представителей Администрации города. Необходимость решения 

обозначенной проблемы признана участниками рабочих встреч. По итогам 

сформулирован ряд поручений Администрации города, направленных на 

детальную проработку вопроса, в частности проведение мероприятий по 

выявлению самовольно занятых земельных участков за границами 

садоводческих и дачных кооперативов, возможность проведения межевания 

кооперативами, анализ систем жизнеобеспечения.  

Работа по данному вопросу продолжается. 

 

2. Перспективы развития гаражных кооперативов. Выделение 

новой территориальной зоны для размещения гаражных кооперативов. 

Суть проблемы: распространенной ситуацией является самовольное 

строительство на территориях гаражных кооперативов, нецелевое 
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использование земельных участков, предоставленных под размещение 

кооперативов, по факту превратившихся в магазины, мастерские или станции 

техобслуживания. 

Предложение: внести изменения в действующие Правила 

землепользования и застройки на территории города Сургута, дополнив 

новой территориальной зоной – «для размещения гаражных кооперативов». 

! Результат: 21.09.2017 года на 10-м заседании Думы города было 

принято решение о внесении изменений в Правила землепользования и 

застройки на территории города Сургута, введена новая территориальная 

зона «зона размещения гаражных объектов ГН». Данная зона не 

предполагает осуществления предпринимательской и коммерческой 

деятельности.  

Также в рамках рабочего совещания от 27.06.2017 обратил внимание о 

необходимости выработки единой концепции развития гаражных 

кооперативов. В концепции определить разный режим использования 

территорий гаражных кооперативов: только для размещения гаражей, с 

размещение сопутствующих сервисов (шиномонтажная, автомойки и т.д.) в 

целях формирования определенных предпосылок для дальнейшего развития 

гаражных кооперативов.   

Работа по данному вопросу продолжается. 

 

3. Легализация нестационарных торговых объектов (НТО), 

расположенных на придомовой территории многоквартирных жилых 

домов. 

Суть проблемы: размещение нестационарных торговых объектов  на 

придомовой территории нарушает действующую редакцию Правил 

благоустройства  территории города Сургута, несмотря на наличие решений 

общего  собрания собственников помещений многоквартирного дома и 

востребованность таких форматов НТО, как «овощи-фрукты», «пресса», 

«ремонт обуви», «цветы». 

Предложение: внести изменения в действующую редакцию Правил 

благоустройства территории города Сургута, установив определенные 

правила размещения специализированных НТО на придомовой территории. 

! Результат: мной были разработаны 4 проекта изменений в Правила 

благоустройства территории города Сургута, в концепции которых были 

положены определенные правила размещения НТО (речь в данном случае 

идет исключительно о специализированном формате «овощи-фрукты», 

«пресса», «ремонт обуви», «цветы». Проекты были рассмотрены на 

заседании Думы города в июне 2016 г., по итогам которого было принято 



5 
 

решение о переносе рассмотрения в октябре 2016 и проведении полной 

инвентаризации НТО, расположенных на придомовой территории. 

В октябре 2016 г. проект был снят с рассмотрения в связи с выработкой 

совместно с Администрацией города иных подходов по урегулированию 

размещения НТО, в том числе предоставление иных мест размещения. 

Работа продолжается. 

 

4. Организация парковок в пределах красных линий 

Суть проблемы: в настоящее время отсутствует правовой порядок, 

который бы регулировал порядок устройства парковочных мест в границах 

красных линий1 улиц и дорог. 

Предложение: разработать нормативный документ, которым бы 

определялись правила предоставления земельных участков  под парковку, 

требования по их организации и содержанию. 

! Результат: создана профильная рабочая группа по организации 

парковок в пределах красных линий дорог, руководителем которой я 

являюсь. Проведено 2 заседания рабочей группы, 1 рабочее совещание с 

представителями Администрации города. По итогам определены способы 

оформления парковок. Разработан проект изменений в действующие 

муниципальные документы, находится на стадии обсуждения. 

Работа продолжается. 

 

Комитет по бюджету, налогам, финансам и имуществу 

Основными направлениями деятельности данного комитета являются: 

 Бюджет и бюджетный процесс; 

 Местные налоги и сборы; 

 Муниципальное имущество; 

 Цены и тарифы на товары и услуги организаций коммунального 

комплекса для потребителей; 

 Иные  

За отчетный период, являясь постоянным членом данного комитета, 

принимал самое активное участие в его работе. Мной было инициировано 

обсуждение следующих актуальных вопросов: 

1. Перенос срока для осуществления перерасчета базовых ставок 

арендной платы с учетом индекса потребительских цен на 01.01.2018 

                                                           
1 Красными линиями отделяют публичные (общественные) территории от земельных участков, 

застраиваемых частными лицами. В основном предназначаются для размещения линий электропередач, 

линий связи, автомобильных дорог и т.д. 
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Суть проблемы: с момента утверждения методики расчета арендой 

платы, срок для ее расчета с применение индекса потребительских цен 

ежегодно переносился. Такая мера рассматривалась в качестве поддержки 

субъектов предпринимательской деятельности. 

Предложение: внести изменения в решение Думы города от 26.12.2012 

№ 281-V ДГ «Об утверждении методики расчёта арендной платы за 

пользование муниципальным имуществом, расположенным на территории 

города» в части переноса срока на 01 января 2018. 

! Результат: разработан проект изменений, представлен на обсуждение 

профильного комитета и заседания Думы города в декабре 2016 г. Не смотря 

на то отсутствие поддержки проекта, удалось инициировать процесс 

пересмотра действующей методики расчета арендной платы в целях 

приведения ее в соответствие с текущей экономической ситуацией. 

Действующая методика была утверждена в 2012 года, разработана гораздо 

ранее, в связи с чем уже не является актуальной.  

В настоящее время проводится работа по разработке новый базовых 

ставок для расчета аренды. 

 

Комитет по нормотворчеству, информационной политике и 

правопорядку. 

Основными направлениями деятельности данного комитета являются: 

 Законодательные инициативы Думы города по законопроектам 

ХМАО – Югры; 

 Нормотворческий опыт субъектов РФ и муниципальных 

образований;  

 Изменение границ городского округа; 

 Формы участия населения в решении вопросов местного значения; 

 Безопасность городского округа; 

 Иные. 

 

За отчетный период принимал активное участие в его работе. Мной 

было инициировано обсуждение следующих актуальных вопросов: 

1. Выделение предприятий общественного питания в отдельную 

категорию в целях сокращения расстояния, установленного от 

некоторых организаций и (или) объектов до границ прилегающих к ним 

территорий, на которых не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции. 
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1. Суть проблемы: законная деятельность организации общепита, 

предполагающая продажу алкогольной продукции попадает под 

ограничительные меры в связи с размещением в непосредственной близости 

медицинских организаций, объектов образования, культуры, спорта и иных 

социальных объектов. На сегодняшний день законодательством 

предусмотрен целый комплекс ограничительных мер по реализации 

алкогольной продукции, действующий на территории округа. 

Дополнительным аргументом в пользу предприятий общепита является 

статистика УМВД России по г. Сургуту за период с 2013 по 2015 гг., 

согласно которой не было зафиксировано случаев продажи алкогольной 

продукции несовершеннолетним в стационарных объектах общественного 

питания на территории города. 

Предложение: внести изменения в действующий муниципальный 

документ, установив пониженные нормативы расстояний установленных от 

некоторых организаций и (или) объектов до границ прилегающих к ним 

территорий, на которых не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции, исключительно для организаций общественного питания. 

! Результат: разработан проект, вынесен на рассмотрение профильного 

комитета и заседание Думы города. Работа над проектом была 

приостановлена в связи с изменением федерального законодательства в 

марте 2017 года. Работа будет продолжена после утверждения 

соответствующих правил на федеральном уровне.  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8 
 

II. Информация о работе с обращениями граждан 

 

Работа с обращениями граждан является важной составляющей моей 

деятельности в качестве депутата.  

За отчетный период работа с обращениями граждан осуществлялась в 

следующих формах: 

- письменные обращения; 

- прием по личным вопросам; 

- обращения, поступившие на сайт Думы города; 

- обращения, поступившие через общественную приемную «Единая 

Россия». 

Всего за отчетный период поступило 71 обращение. 

На приеме по личным вопросам было принято 58 человек. 35 обращений 

имеют положительный результат рассмотрения, по 23 обращениям 

направлены разъяснения.  

Через электронную приемную на официальном сайте Думы города 

поступило 12 обращений. 

 

 

Вопросы 
градостроительства 
и архитектуры; 14

Иные жилищные 
вопросы; 4

Вопросы 
коммунального 

хозяйства; 6

Вопросы 
социального 

обеспечения; 3

Земельные 
отношения; 13

Вопросы 
предпринимательс
тва и фермерства; 

21

Вопросы экологии 
и 

природопользован
ия; 1

Вопросы торговли 
и общественного 

питания; 9

Тематика обращений



9 
 

По многим обращениям удалось добиться принятия положительного 

решения со стороны органов власти.  

Так, например, после депутатского запроса в органы социальной защиты 

были осуществлены все необходимые действия для назначения компенсации 

расходов на уплату взносов на капитальный ремонт обратившейся в мой 

адрес жительнице, как неработающему гражданину, достигшему возраста 70 

лет, являющегося собственником жилого помещения в многоквартирном 

доме. 

В рамках депутатского запроса по жалобе жителей дома № 8 по ул. 

Островского в связи с размещением овощной палатки было проведена 

внеплановая проверка Администрацией города. Индивидуальному 

предпринимателю было выдано предписание привести земельный участок в 

соответствие. 

После обращения в управляющую компанию относительно 

необходимости проведения работ по текущему ремонту подъезда 3 

многоквартирного дома № 3 по ул. Бахилова, запланированы работы по 

восстановлению отделочного слоя стен и потолков подъезда № 3 на 2018 год, 

в текущем году проводился ремонт мест общего пользования холла и первого 

этажа лестничной клетки, выполняется ремонт лестничной клетки второго и 

третьего этажа. 
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Приложение 1 

I. Участие в деятельности комиссий, групп, советов и других 

совещательных органов 

 

 Экспертная комиссия по оценке предложений об определении 

мест, нахождение на которых может причинить вред здоровью 

детей, их физическому, интеллектуальному, психическому, 

духовному и нравственному развитию, общественных мест, в 

которых в ночное время не допускается нахождение детей без 

сопровождения родителей (лиц, их замещающих) или лиц, 

осуществляющих мероприятия с участием детей 

 Комиссия по градостроительному зонированию 

 Рабочая группа по решению вопросов установки, незаконного 

расположения, возможной организации и проведению 

мероприятий по ликвидации торговых киосков и павильонов на 

территории города 

 Рабочая группа по разработке проекта решения Думы города «О 

внесении изменений в решение Думы города от 29.09.2006 № 74-

IV ДГ «О Правилах распространения наружной рекламы на 

территории города Сургута» 

 Рабочая группа по вопросам определения в городе Сургуте границ, 

прилегающих к некоторым организациям и объектам территорий, 

на которых не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции 

 Рабочая группа по реализации проекта «Внедрение механизмов 

электронной демократии в управлении муниципальным 

образованием городской округ город Сургут» 

 Рабочая группа по изменению перечня показателей оценки 

деятельности Администрации города 

 Рабочая группа по подготовке предложений по изменению 

налоговых ставок по местным налогам 

 Рабочая группа по организации парковок в пределах красных 

линий дорог 

 Рабочая группа по доработке проекта решения Думы города «Об 

утверждении правил благоустройства территории города Сургута 

 


